
UNÁNIME ACUERDO DE MESA AGRÍCOLA SOBRE POLÍTICA DE LARGO 
PLAZO PARA EL SECTOR 
Presidente Ricardo Lagos agradeció la confianza de los agricultores en el Gobierno, 
demostrada con la firma del acuerdo de la Mesa Agrícola, y anunció que este grupo 
seguirá trabajando para solucionar los problemas pendientes. 
Por su parte, el presidente de la comisión de agricultura del Senado y el presidente de la 
Sociedad Nacional de Agricultura valoraron el compromiso del Primer Mandatario con 
el desarrollo del agro. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, agradeció la muestra de confianza 
entregada a su Gobierno por los integrantes de la Mesa Agrícola y se comprometió a 
continuar trabajando para solucionar los problemas que aquejan a ese importante sector 
de la economía nacional al suscribir, esta mañana, el acta de acuerdos logrado luego de 
60 días de trabajo. "Quiero decir que lo esencial es que se han definido las bases de una 
política de largo plazo. En este sentido, me parece muy importante que este grupo siga 
trabajando por el bien de Chile y de la agricultura", señaló. 
 
De esta manera, el Primer Mandatario manifestó su satisfacción por el resultado de la 
Mesa Agrícola y por la forma concertada de trabajo entre las autoridades de Gobierno y 
representantes de los agricultores. "Hubo otras mesas que, en su momento, se pensó que 
era difícil que llegaran a buen puerto, y llegaron. En esta también hemos llegado a buen 
puerto", dijo.  
 
La instancia de diálogo, creada por el Primer Mandatario el 28 de junio pasado, para 
buscar soluciones a la grave situación que aqueja a la agricultura, convocó a ministros, 
dirigentes de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), medianos y pequeños 
empresarios agrícolas, decanos de universidades, parlamentarios y mundo campesino.  
 
En 15 sesiones de trabajo estudiaron y suscribieron, unánimemente, la aplicación de 
diversas medidas para la reactivación agrícola, como apoyo a la agricultura del sur, 
créditos para los pequeños y medianos campesinos, ampliación del seguro agrícola, 
fiscalización de las bandas de precios, programación y repactación de deudas, entre 
otras materias.  
 
En la ceremonia de firma del acuerdo, que se realizó en el Palacio de la Moneda, 
participaron los 15 miembros de la Mesa. Luego de firmar el Acta, el Presidente Lagos 
reiteró su compromiso con la agricultura por lo que representa para el país, desde el 
punto de vista económico y cultural. "La agricultura es el principal generador de 
empleos ya que proporciona 780 mil puestos de trabajo y es el segundo sector 
exportador, después de la minería", expresó. 
 
Luego de agradecer el esfuerzo de los distintos participantes, el Mandatario manifestó 
su apoyo a aquellos medianos y pequeños agricultores que están atravesando por una 
situación compleja y difícil. "Quiero decirles a estos sectores que seguirán contando y 
teniendo en el Gobierno una mano amiga y entre todos los sacaremos adelante", indicó. 
 
Anunció también que la Mesa Agrícola seguirá funcionando para evaluar las medidas 
adoptadas y continuar avanzando en soluciones definitivas a los problemas coyunturales 
del sector. "Creo que lo importante es entender cómo este país, a pesar de lo que se dice, 
avanza y avanza rápido", señaló.  
 



Por su parte, el senador UDI Hernán Larraín, presidente de la Comisión de Agricultura 
del Senado, manifestó también su satisfacción por los logros alcanzados. "Quiero 
expresar mi reconocimiento al Gobierno por el esfuerzo que está haciendo por la 
agricultura. Esta mesa es una respuesta concreta a sus problemas y por eso he firmado 
este acuerdo", dijo. Agregó que todavía existen problemas pendientes que la Mesa 
seguirá estudiando, pero que "hemos iniciado un camino y eso es quizás lo más valioso 
del paso dado por el Gobierno".  
 
El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Ricardo Ariztía, dijo que el 
consejo nacional de la SNA resolvió suscribir el documento como una muestra de 
confianza a la propuesta del Gobierno. "Lo que más nos satisface es haber escuchado al 
Presidente apoyando y comprometiéndose a resolver los problemas del sector. Eso lo 
valoramos y esperamos tener los primeros resultados en los próximos días", indicó. 
 
PRESIDENTE CON APRETADA AGENDA 
 
Al término de la ceremonia de firma de los acuerdos de la Mesa Agrícola, el Presidente 
asistió a la inauguración del Centro de Transferencia Tecnológica del Acero, en Quinta 
Normal, proyecto creado en conjunto entre el sector privado y el sector público. Este 
centro, con una inversión de 363 millones de pesos, permitirá apoyar a las empresas 
chilenas del acero para mejorar sus tecnologías y costos de producción y competir de 
esta forma con industrias extranjeras.  
 
En el lugar, el Mandatario señaló que "su preocupación fundamental es tener un Chile 
más justo", para lo cual se están impulsando iniciativas como esta, con nueva tecnología 
y creatividad. "Todo tiene su tiempo, pero me parece que lo esencial es constatar lo 
mucho que hemos avanzado en estos 6 meses, las reformas que hemos hecho y las que 
están en proceso", afirmó.  
 
El Presidente de la República viajó a continuación a Viña del Mar para sostener un 
almuerzo de trabajo con miembros de las bancadas parlamentarias de la Concertación en 
el palacio de Cerro Castillo. Consultado por los periodistas, explicó que el encuentro 
tenía por objeto "hacer una evaluación de estos primeros seis meses de Gobierno". 
Anunció asimismo que a comienzos de octubre tendrá una reunión amplia con 
funcionarios de su administración y parlamentarios. 


